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SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00009            DEL  12/04/2022 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI 
 

L’anno duemilaventidue il giorno 12 del mese di aprile,alle ore 16:00 con continuazione nei locali 

della sede prescelta per le adunanze consiliari  , si è riunito, in seduta pubblica 

 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 

Sono  presenti: 

PRESIDENTE 

  BRANDI DOTT. VINCENZO 

 

CONSIGLIERI 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta NO  8 PISCOPO Sig. Michele SI 

3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 RIZZO  Cesare SI 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 

5 LAPENNA  Alessando SI     

6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     



 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara. 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonietta De Benedictis  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



Il Presidente del Municipio 5 riferisce : 

 

 



Il Presidente del Municipio 5 riferisce : 
1. Comunicazioni. 

 

Presidente 

Consiglio del 5 Municipio. Partiamo con il primo punto 

all’Ordine del Giorno. Se qualcuno ha comunicazioni, prego 

di chiedere la parola. Prego, Consigliere Piscopo. 

 

Consigliere Piscopo  

Presidente, se cortesemente può darmi la parola. Buonasera 

a tutti. Presidente, colleghi, Italia Popolare, sono 

Piscopo. Presidente, noi nel precedente Consiglio, non so 

se ha avuto modo di vederlo in streaming, abbiamo ritenuto 

opportuno non intervenire per la sua assenza giustificata e 

per ovvii motivi. Vi chiedo scusa, ma mi siedo per una 

questione tecnica legata alla vista. Dicevo Presidente, nel 

precedente Consiglio ben tenuto dal Vicepresidente De 

Gennaro abbiamo ufficializzato la costituzione del gruppo 

Italia Popolare formata da tre componenti, ovvero 

Alessandro Lapenna, Teresa Valerio e chi vi sta parlando, 

Michele Piscopo. Dicevo, non so se ha avuto modo si 

seguirlo in streaming e quindi di verificare i vari 

interventi che ci sono stati. Questo nuovo gruppo che si è 

costituito in seno a questo Municipio non è altro che, 

Presidente, una sorta di continuazione del nostro lavoro 

che abbiamo svolto con altri partiti. Veniamo fuori da 

tanti anni, lasciatemelo dire, di partecipazioni al 



Consiglio Municipale e sicuramente così come qualcuno ha 

avuto modo di accennare nel precedente Consiglio, non 

facciamo sicuramente paura a nessuno, non abbiamo voglia di 

far paura a nessuno, ma abbiamo l’intenzione di continuare 

il nostro percorso politico iniziato tanti anni fa. Di 

conseguenza il nostro obiettivo sicuramente, Presidente, 

sono… sgombero la mente da ogni eventuale dubbio, non è 

sicuramente quello di rompere gli equilibri nella sua 

Maggioranza. Come lei ben sa e lo può anche testimoniare, 

noi abbiamo costituito questo gruppo ma probabilmente non 

ci siamo sentiti direttamente con lei da oltre quattro, 

cinque, sei settimane, due mesi, per cui l’abbiamo 

costituito in forma del tutto autonoma. Ovviamente come 

sappiamo l’attività è del neo gruppo di Italia Popolare e 

soprattutto l’attività dei vari componenti che 

costituiscono tale gruppo sarà ed è caratterizzata da una 

serie di fattori, da una serie di varianti, possiamo dire 

da fattori esterni ed interni. Sul discorso dei fattori 

esterni è compito del neo gruppo avere relazioni con gli 

elettori e l’intera cittadinanza. Sotto il profilo dei 

fattori interni è compito suo, Presidente, verificare se 

abbiamo titolo e diritto a partecipare attivamente alla 

futura gestione dell’attività politica di questo Municipio. 

Ovviamente tale gruppo allo stato attuale mantiene una 

propria autonomia, di volta in volta discuteremo i vari 

Ordini del Giorno, ma saremo sicuramente felici di darvi… 



lasciatemelo dire, ulteriormente la nostra piccola 

esperienza che abbiamo nella soluzione delle tematiche e 

delle problematiche.  

 

Direttore 

Do atto dell’intervento del Consigliere Lapenna. Sono le 

ore 16.07. Prego. 

 

Consigliere Piscopo 

Dicevo, quindi è del tutto evidente che in questa fase noi 

non sappiamo però… esprimiamo subito la nostra immediata 

collaborazione alla sua attività, lì dove lei vorrà 

interessarci sui vari Ordini del Giorno. Lo dico 

pubblicamente, mi avvio alla conclusione del mio 

intervento, oggi ci ritroviamo in questo nuovo progetto 

politico che è quello di Italia Popolare e colgo 

l’occasione per ringraziare il nostro leader indiscusso e 

instancabile, il Senatore Massimo Cassano che ci accolti in 

questo percorso che noi abbiamo immediatamente condiviso e 

che vede come principali temi quello della famiglia, delle 

persone, del lavoro, della solidarietà. Lasciatemelo dire, 

in quest’ultimo periodo sono temi sempre più in via di 

estinzione, invece rappresentano per noi le basi, gli 

architravi della nostra azione politica, per cui siamo 

felicissimi, non solo, ma anche onorati di farne parte. Noi 



siamo a completa disposizione per quello che sarà il futuro 

dell’attività. Grazie, Presidente. Grazie a tutti voi. 

Presidente 

Grazie, Consigliere Piscopo. Poi concluderò sulle 

comunicazioni alla fine. Ha chiesto di parlare la 

Consigliera Noviello. Prego. 

 

Consigliera Noviello 

Noviello, Partito Democratico.  

 

Direttore 

Sono le ore 16.10 prendo atto che è entrato in riunione il 

Consigliere De Stasio. Prego.  

 

Consigliera Noviello 

Noviello, Partito Democratico. Intanto ringrazio il 

Consigliere Piscopo per l’intervento. Poi cercheremo di 

capire se il nuovo gruppo costituito è Maggioranza o non è 

Maggioranza, per il semplice fatto che rispetto a quanto è 

stato detto ad un certo punto ho compreso, forse 

erroneamente, che la Maggioranza dovrà coinvolgere questo 

gruppo che poi agirà autonomamente. Quindi magari avrete 

modo di chiarire con il Presidente, con il resto dei 

Capigruppo e della Maggioranza per quanto mi riguarda. 

Detto questo, tornando alle questioni territoriali che 

sicuramente ci interessano, non più di altre, ma ci 



interessano, io volevo far presente al Presidente Brandi 

che oggi appunto preside il Consiglio di Municipio che 

presso la sede distaccata dall’ASL stiamo avendo qualche 

problemino sulla questione del rinnovo dell’esenzione del 

ticket. Rinnovo di esenzione del ticket che sostanzialmente 

per quanto si segue il procedimento sul sito di Puglia 

Salute con lo Spid e con tutte le tecnologie e le 

avanguardie possibili genera un’autodichiarazione. Questa 

questione della sospensione di questo servizio in presenza 

e di persona presso il punto ASL purtroppo è avvenuta 

dall’oggi al domani, senza un graduale distacco da quella 

che era la precedente modalità sino all’attuale. Ora, io 

non voglio assolutamente sminuire nessun cittadino 

sostenendo che ogni cittadino non sia capace di poter 

utilizzare determinate funzionalità sul computer, piuttosto 

che sul telefono, piuttosto che lo Spid oggi è a portata di 

tutti. So anche che la Commissione lavori pubblici ha 

svolto una seduta e ha redatto un verbale, ma la questione 

ci deve un attimo interessare perché questo servizio deve 

ritornare, ovviamente non si chiede in maniera permanente 

perché dobbiamo cercare di andare verso il progresso, ma 

cercare comunque che il distacco sia certamente meno 

drastico di quanto già avvenuto. Grazie. 

 

Presidente 



Grazie, Consigliera Noviello. Ci sono ulteriori interventi 

nelle comunicazioni?  

 

Consigliere Piscopo 

No, Presidente. Io chiedo scusa, prima ho fatto un cappello 

iniziale, se adesso siete così cortesi da ridarmi di nuovo 

la parola… 

 

Presidente 

Prego. 

 

Consigliere Piscopo 

Nelle comunicazioni avrei qualcosa da evidenziare. 

Presidente, intanto forse ho dimenticato prima, glielo dico 

ora, ben arrivato, noi ce lo siamo fatti nel Presidente 

Consiglio Municipale dopo questo lungo periodo di 

videoconferenze e di collegamenti da remoto. Presidente, 

devo subito intervenire ponendo una serie di temi a noi 

fortemente a cuore che riguardano e colpiscono l’intero 

territorio, e su Santo Spirito e su Palese. Su Santo 

Spirito vorrei subito che lei illustrasse un attimo lo 

stato dell’arte del lungomare e del parcheggio. Noi 

francamente abbiamo avuto una serie di attività che 

egregiamente, come sempre dico, il Presidente della 

Commissione lavori pubblici nella quale sono onorato di 

fare parte ha portato avanti, però noto, notiamo anche 



sulla scorta e soprattutto sulla scorta delle lamentele che 

giungono dalla cittadinanza che abbiamo un momento di 

stallo, di fermo. Probabilmente non siamo noi aggiornati 

perché forse è mancanza di comunicazione, può essere pure, 

però è bene che abbiamo nuovamente dato l’avvio ai Consigli 

Municipali perché credo che sia il luogo nel quale lei 

potrà illustrarci passaggio per passaggio. Altro tema, ma 

che caratterizza l’abitato di Palese, medesima situazione, 

è quello che riguarda… non solo, esatto, Consigliere 

Lapenna, grazie, non solo i relitti a che punto siamo con i 

vari smaltimenti, ma soprattutto, Presidente, è quella 

storia oramai iniziata qualche anno fa che riguarda… per 

l’esattezza circa un anno e mezzo fa, che riguarda la 

ristrutturazione del porto di Palese. Questo glielo dico e 

mi riferisco sia a quello che riguarda Santo Spirito, 

lungomare e parcheggio, sia la ristrutturazione di Palese 

soprattutto con l’avvento come sappiamo della stagione 

estiva. Saremo sottoposti nuovamente ad attacchi, non 

conosciamo lo stato della situazione, la prego se non in 

questo Consiglio, ma sono felicissimo qualora lei lo 

facesse, ma anche nel prossimo successivo di portare 

argomenti e verificare a che punto siamo con questi Ordini 

del Giorno. Grazie per avermi dato la parola. 

 

Presidente 

Consigliere De Stasio, prego. 



 

Consigliere De Stasio 

Grazie, Presidente. Antonio De Stasio, Partito Democratico. 

Io devo dire che sono molto addolorato per la situazione 

che si è venuta a creare sull’argomento dell’ASL perché 

questo era un argomento, lo dico anche ai due colleghi che 

fanno parte della mia Commissione, cioè il Consigliere 

Piscopo e il Consigliere Lapenna che non erano presenti per 

motivi personali nella seduta di ieri, noi abbiamo fatto 

una Commissione inerente alla riapertura dell’ufficio 

esenzione ticket che fino a ieri non parlava nessuno, né ne 

parlavano in mezzo alla strada e né sui sociali. Da ieri 

quando abbiamo fatto questa Commissione dove abbiamo 

evidenziato questa problematica abbastanza grave si sono 

scatenati i sociali, si sono scatenate le persone che non 

scrivono oppure che devono insultare la gente, perché 

quelli sono insulti, dove dicono che noi tutti, quindi il 

Municipio in maniera complessiva, non si adopera, non vede, 

non sente, problemi… non sa le cose. Effettivamente non è 

così e io dico, mi associo al pensiero del Consigliere 

Piscopo dove lui è stato sempre presente, tutti e cinque, e 

quindi sappiamo il lavoro che abbiamo sempre fatto tutti 

indistintamente senza esclusione di nessuno, anzi con un 

contributo notevole da parte di tutti perché ognuno ci 

metteva del suo per puntualizzare alcune cose. Dove voglio 

arrivare con questo? Voglio arrivare che su certi 



argomenti, Presidente, io purtroppo sotto l’aspetto dei 

social non sono molto bravo, anzi scarso, però se noi 

abbiamo un portale del nostro Municipio, noi almeno su 

argomenti che toccano tutto il territorio dobbiamo fare dei 

comunicati che sono nostri e io non mi riferisco che devono 

essere della Commissione lavori pubblici, devono essere del 

Municipio. Perché io su questa cosa ho avuto anche uno 

sfogo con il mio amico e Consigliere Nico Chieppa perché su 

questa cosa mi sono arrabbiato, ma tantissimo, perché poi 

senti parlare anche le persone che non sono costruttive, 

sono distruttivi su questi argomenti, addirittura qualcuno 

paragona anche l’autonomia, se ci fosse stata l’autonomia 

noi non avremmo chiuso… quando l’ASL è un argomento della 

Regione.  

 

Direttore 

Un secondo solo, sono le ore 16.19, prendo atto che è 

intervenuto in riunione il Consigliere De Gennaro. Prego, 

Consigliere.  

 

Consigliere De Stasio  

E quindi su questi argomenti, Presidente, io le chiedo 

veramente un po’ più d’attenzione. Io so il suo grande 

lavoro e impegno che ci mette in tutte le cose, si deve 

accollare anche questo perché lo sciacallaggio a me dà 

fastidio, mi dà terribilmente fastidio. Poi soprattutto 



perché lei lo sa benissimo perché ci siamo sentiti anche 

prima della Commissione, io l’ho coinvolta, gli ho detto 

che oggi dovevamo trattare quel tipo di argomento e gli ho 

anche chiesto la cortesia di intervenire personalmente, per 

le vie brevi, tramite rapporti personali, per sapere come 

stavano le cose. E quindi questi argomenti che sono 

scottanti, poi qualcuno ci bagna anche il pane, io direi di 

metterli in evidenza in maniera proprio prorompente perché 

così noi facciamo capire che il territorio lo viviamo noi 

anche, come insieme a loro, le problematiche dei cittadini 

sono problematiche nostre. Detto questo chiaramente, il 

Consigliere Piscopo, ma anche il Presidente, diciamo è a 

conoscenza perché lui è stato molto presente nelle 

Commissioni che abbiamo sempre fatto e quindi lui in 

videoconferenza su questi argomenti così delicati si è 

sempre collegato, effettivamente noi attraverseremo 

un’estate di nuovo di tempeste, di critiche da parte dei 

cittadini tutti perché dovevamo abbattere dei ruderi che 

sicuramente non verranno abbattuti. Consigliere Piscopo, mi 

dispiace dirglielo, ma ci è stato detto anche in 

Commissione da alcuni dirigenti che questi ruderi non 

verranno abbattuti per il momento perché ci sono degli iter 

burocratici. E quindi sapere qualche informazione in più, 

però noi più di metterci l’impegno, la costanza, di 

tallonare insieme al Presidente perché io devo dire che il 

Presidente su queste cose è sempre presente, non sto 



prendendo le difese, sto dicendo i fatti che si sono sempre 

verificati e constatati in maniera trasparente. Chiaramente 

se possiamo avere qualche notizia più precisa per poterla 

divulgare a tutto il territorio, a tutti i cittadini, 

chiaramente ci farebbe piacere. Grazie. 

 

Presidente 

Prego, Consigliere Chieppa.  

Consigliere Chieppa 

Grazie, Presidente. Nicola Chieppa, Decaro per Bari. 

Presidente, oltre ad avere notizie per quanto riguarda 

l’ASL in riferimento alla Commissione che abbiamo fatto 

ieri, circa un mese fa come Commissione abbiamo chiesto di 

incontrare, dato che c’era ancora la possibilità di farlo 

in videoconferenza e quindi essere un po’ più veloce e 

agevole anche la situazione, il Vice Sindaco per quanto 

riguarda la situazione dell’anagrafe, così da poter dare ai 

nostri cittadini una comunicazione ufficiale per quanto 

riguarda l’anagrafe, quello che succederà dell’anagrafe. 

Come abbiamo chiesto anche per poi capire la disponibilità 

dei locali che sono ad oggi adibiti all’anagrafe, ma non 

utilizzati, perché ancora ad oggi… eravamo qui stamattina a 

fare Commissione e arriva gente che vuole fare le carte 

d’identità e quant’altro perché il problema ancora la gente 

non l’ha capito. Quindi di conseguenza dare poi una 

comunicazione ai cittadini. Grazie. 



 

Presidente 

Grazie, Consigliere Chieppa. Ci sono ulteriori interventi? 

No. Allora cerco di andare in ordine e di essere rapido 

rispetto alle indicazioni e agli interventi. Consigliere 

Piscopo, ma ovviamente mi rivolgo a tutto il neo gruppo al 

quale do il benvenuto in un certo senso. Ringrazio di aver 

voluto attendere questa seduta di Consiglio nella quale 

sono riuscito ad essere presente, a differenza della scora 

per motivi di salute. Per quello che attiene al titolo e 

diritto, ha detto il Consigliere Piscopo, di partecipare 

attivamente diciamo che questo lo davo per scontato perché 

lo era già e quindi al di là dei posizionamenti politici 

prima che voi costituiste in un nuovo gruppo, mi sembra che 

sia nell’ambito delle Commissioni, che nell’ambito del 

Consiglio, fermo restando le proprie rimostranze che spesso 

arrivano anche dalla Maggioranza perché così deve essere, 

nel senso che noi siamo qui per tutelare i cittadini, per 

cercare di gestire meglio il territorio. Quindi al di là 

dei posizionamenti politici anche prima mi è sembrato che 

vi fosse un lavoro di sintesi e di collaborazione sui 

problemi importanti, alcuni li avete citati proprio oggi 

nelle comunicazioni. Penso che questo rimarrà anche dopo, 

al di là del posizionamento chiaro, come diceva la 

Consigliera Noviello come gruppo di Maggioranza o meno, 

ritengo che sul fronte della collaborazione a favore delle 



questioni importanti per i cittadini, non ci sia nulla da 

aggiungere rispetto a quello che abbiamo fatto sino ad 

oggi. Vi voglio ricordare che linee programmatiche di 

questo Municipio sono state votate all’unanimità da tutto 

il Consiglio proprio perché abbiamo dimostrato all’esterno 

che noi non siamo qui per fare battaglie politiche, ma 

siamo qui per gestire il territorio. Poi la campagna 

elettorale ha un suo momento di sintesi successivo, ma noi 

oggi dobbiamo amministrare il territorio e ben vengano da 

chiunque essi siano suggerimenti, indicazioni e perché no, 

anche critiche che ripeto facciamo anche noi di Maggioranza 

nei confronti dell’amministrazione comunale perché così 

deve essere, perché noi siamo qua per gestire il territorio 

municipale e se l’amministrazione comunale non risponde a 

determinate sollecitazioni noi siamo pronti fare critica al 

di là del posizionamento, del partito, del gruppo di 

appartenenza. Sulle due questioni sulle quali si è 

espresso, e poi passo al secondo intervento della 

Consigliera Noviello, lungomare e parcheggi di Via Udine. 

Non c’è un momento di stallo perché stanno lavorano su Via 

Udine, qual è l’aggiornamento? L’aggiornamento è questo, 

hanno avuto un ritardo di un mese e mezzo perché dovevano 

partire come ci dicemmo in Commissione lavori pubblici, 

dovevano partire a metà gennaio. Da metà gennaio invece 

sono partiti i primi di marzo, io e il Consigliere De 

Stasio non ricordo se c’era anche il Consigliere Rizzo, 



abbiamo fatto un sopralluogo con la ditta quando stavano 

ricominciando i lavori, non abbiamo volutamente messo a 

disposizione il parcheggio purché pronto, perché il 

parcheggio è già pronto, mancano soltanto due scivoli ma 

quelli come abbiamo dimostrato in Piazza Magrini su 

sollecitazione anche del Consigliere Chieppa, abbiamo 

realizzato lo scivolo in mezza giornata quando è servito 

perché l’altro scivolo è bloccato dal palazzo che è in 

demolizione. Non l’abbiamo reso disponibile perché 

significava rendere disponibile per meno di un mese il 

parcheggio, per poi ritoglierlo alla disponibilità dei 

cittadini dovendo iniziare i lavori su Via Udine che 

interessano anche l’area di parcheggio. E quindi ora sono 

in corso i lavori del tratto di Via Udine dal lungomare a 

Suor Maria Lucchesi. Avrete visto se siete passati dal 

cantiere dove io cerco di passare almeno una volta ogni 

tre, quattro giorni, hanno fatto gli scavi, prima i 

carotaggi, poi gli scavi per la vasca di raccolta delle 

acque piovane, poi adesso stanno facendo le congiunzioni 

del progetto a quello di Bohigas e a quello di Via Fiume. 

Proprio stamattina ho parlato con l’Assessore Galasso, ma 

l’ha dichiarato anche ieri il Sindaco Decaro durante una 

trasmissione di Tele Bari, abbiamo preso i tre progetti di 

fogna bianca, Bohigas, Via Udine, Via Fiume e Via 

Settembrini, li abbiamo uniti, in soldoni c’è stata una 

riunione, una sorta di Conferenza di servizi anche se 



tecnicamente non si chiama così, ma li abbiamo uniti per 

farli dialogare, come dice sempre l’Assessore Galasso, e 

avere un unico tronco di acqua di fogna bianca che potesse 

alleviare quelli che sono i problemi ormai trentennali che 

con questa consiliature, consentitemi di dirlo, l’ho già 

detto una volta, il progetto di Via Fiume e Via Settembrini 

è partito da questo Municipio e non dal Comune di Bari, 

stiamo cercando di risolvere definitivamente la cosa. La 

ditta ha confermato al Sindaco Decaro che l’ha dichiarato 

ieri a Tele Bari, prendetevi il video eventualmente della 

trasmissione, ha dichiarato che entro il mese di maggio 

sarà terminato tutto il tratto che consentirà l’utilizzo 

del parcheggio. Dovranno fare adesso, in questi giorni 

inizieranno a realizzare le strisce all’interno del 

parcheggio, voi sapete che ci vuole mezza giornata per fare 

le strisce con la macchina perché le hanno già disegnate. 

Rimane in sospeso una questione importante perché qui ce le 

dobbiamo dire tutte, voi ricorderete che l’accordo qual 

era, che una volta terminato il parcheggio e il tratto di 

Via Udine dal lungomare a Suor Maria Lucchesi si doveva 

aprire il parcheggio, renderlo pubblico e trasferire il 

mercato. Sulla questione del mercato c’è un braccio di 

ferro dei Sindacati, lo sapevamo, ce l’aspettavamo, 

l’avevamo detto, dei mercatali che non vogliono trasferirsi 

sul mercato di Via Udine perché ritengono di stare meglio 

sul lungomare, gliela abbiamo data noi la possibilità 



perché non volevamo che stessero in quel buco. Ricordo a 

tutti che su Suor Maria Lucchesi e Via Udine c’erano state 

una serie di denunce, interventi dei Vigili del Fuoco e 

quindi noi decidemmo come Municipio di comune accordo di 

spostali sul lungomare. Adesso si trovano bene 

evidentemente e vorrebbero rimanere sul lungomare, cosa che 

non è possibile perché noi intanto lo dobbiamo modificare 

perché quello era l’impegno che avevamo preso con 

cittadini, ma poi tra dicembre e gennaio, ovviamente io su 

dicembre ho chiesto in Conferenza dei servizi se dovesse 

essere dicembre di rinviare dopo l’Epifania, inizierà il 

cantiere Bohigas, quindi non possiamo consentirli di 

rimanere dove oggi sono. E ieri il Decaro ha dichiarato a 

Tele Bari che si dovranno spostare, temporaneamente le 

bancarelle che dovevano occupare la parte da Suor Maria 

Lucchesi a Via Napoli verranno collocate su Suor Maria 

Lucchesi perché inizieranno i lavori su Via Udine, da Suor 

Maria Lucchesi a Via Napoli, che interesseranno la 

pavimentazione, l’illuminazione e l’abbattimento dei muri 

di recinzione del Don Cosimo Stellacci. Quindi 

temporaneamente si metteranno su Suor Maria Lucchesi, ma si 

dovranno spostare perché il Sindaco ha dichiarato, così 

come noi abbiamo scritto in tutti gli atti che abbiamo 

fatto, che i parcheggi a 45 gradi del lungomare dovranno 

essere entro l’estate spostati, cioè tolti in soldoni, 

allargata l’area pedonale e che poi ci dovremo incontrare, 



e su questo farò un incontro pubblico al quale parteciperà 

ovviamente… saremo noi promotori come Consiglio, per capire 

se vogliamo fino a dicembre, fino a inizio lavori 

ripristinare visto che dovranno rifare le strisce dei 

parcheggi in orizzontale oppure li vogliamo definitivamente 

togliere dal lungomare, perché tanto comunque a dicembre 

cantierizzeremo e quindi verranno via in ogni caso. Parlo 

ovviamente del tratto centrale, quindi rotonda del 

Gabbiano, rotonda del Qui si Gode, per intenderci, ma per 

fortuna le cose stanno camminando e speriamo che loro non 

abbiano altri problemi. Vi ricordo che a Via Udine hanno 

interrotto i lavori perché hanno trovato un problema 

tecnico e hanno dovuto richiedere tutte le autorizzazioni 

alla Regione, al Comune, impatto ambientale, tutt’una serie 

di questioni perché nello scavare e fare il muro di 

contenimento hanno trovato un impedimento della roccia con 

una piccola falda che non era stata rilevata nei carotaggi, 

un po’ quello che è avvenuto nel campo da rugby di Catino 

dove hanno trovato delle vasche di cemento armato non 

inserite all’interno dei fogli catastali e quindi dei 

progetti depostati e quindi hanno dovuto anche lì fare una 

modifica del progetto, che significa trovare delle somme 

per il finanziamento aggiuntivo e quant’altro. Quindi 

abbiamo avuto gli stessi problemi. Lungomare di Palese, 

Ancora, c’è una novità di ieri mattina che il Sindaco ha 

dichiarato anche a Tele Bari. Qual è la novità? Che 



sull’Ancora voi sapete che avevamo fatto subito mettere a 

disposizione le somme per l’abbattimento e la progettazione 

per l’abbattimento. Nel giro di qualche mese, due, tre mesi 

era già pronto tutto. Dopodiché si è fermato è vi sono 

state tre Conferenze dei servizi, a due io ho partecipato 

ovviamente convocate dall’urbanistica, da Pompeo Colacicco 

che le ha gestite sul delega del Direttore generale del 

Sindaco. Conferenze nelle quali vi erano posizioni 

totalmente contrastanti di Soprintendenza e di Capitaneria 

di Porto, Demanio e Guardia Costiera, scusate. Qual era la 

questione principale? No, non potete abbattere, prima 

battuta, perché l’immobile è ante 1950 e quindi c’è un 

vincolo di abbattimento. Nella Conferenza dei servizi 

abbiamo dichiarato, portato nella seconda tutti gli incarti 

che dimostravano che l’immobile non era ante 1950 se non 

una piccola parte che era stata già accatastata prima, ma 

tutto il resto non lo era, tra l’altro il 50% della 

struttura è totalmente abusiva e non accatastata. Per cui 

su questo si sono convinti, vincolo di Soprintendenza che 

dice: “Okay, potete abbattere”, prima dell’abbattimento ci 

dovete depositare il progetto definitivo di ricostruzione 

che rispetti tutti i parametri imposti dalla Soprintendenza 

e dalla Guardia Costiera. La Guardia Costiera ci do l’okay 

nella terza Conferenza dei servizi, la Soprintendenza 

continua ad insistere dicendo, non potete abbattere se 

prima non vi avvaliamo il progetto di ricostruzione. 



Abbiamo rimandato tutti gli incarti che riguardavano il 

progetto, ieri mattina mi dice il Sindaco Decaro, terza 

nota successiva nella quale si dice, okay intanto 

abbattete, per la ricostruzione però abbiamo dei problemi 

perché in quel sito secondo sempre la Soprintendenza non 

c’è possibilità di ricostruzione. Allora lì ha preso 

posizione il Sindaco perché gli ha detto, guardate, io 

sollecitazioni… tenete conto che il Municipio ha fatto tre 

note, l’ultima molto pesante nella quale abbiamo girato una 

relazione del Comando di Polizia Locale che ha dichiarato 

la totale insicurezza del sito, mancanza di sicurezza del 

sito. Il Sindaco ha dichiarato anche ieri alle telecamere 

di Tele Bari che di abbattere si abbatte, poi discutiamo e 

andiamo in tutte le sedi possibili e immaginabili per 

capire se quello studio di fattibilità proposto dal 5 

Municipio e già portato in delibera di Giunta approvata che 

prevedeva la realizzazione di un piccolo locale destinato 

agli sport del mare potrà essere fatto o no, ma su questo 

il Sindaco ha detto discuteremo nelle sedi competenti, 

intanto io devo abbattere perché lì c’è un problema di 

sicurezza reale, immediato e quindi si dovrebbe procedere a 

breve all’abbattimento. Per quello che riguarda tutto il 

resto del lungomare i relitti sono tutti fermi e sono 

intoccabili e nessuno di questi ha una responsabilità 

diretta del Comune. Ve l’ho spiegato tante volte, alcuni 

sono bloccati al TAR, altri sono bloccati in procedure 



fallimentari, nessuno di quelli dipende da un’inerzia 

dell’amministrazione comunale ma da altre istituzioni 

sovraordinate che purtroppo hanno in questo momento la 

disponibilità dei beni. Speriamo che a breve si risolvano 

le questioni pendenti dinanzi al TAR e che non si finisca 

poi nei gradi successivi, perché se questo dovesse essere 

li terremo bloccati ancora per molto tempo, però purtroppo 

così è, né l’amministrazione comunale, né tantomeno 

l’amministrazione municipale ci può fare niente. Per quello 

che riguarda il porto abbiamo avuto un incontro con la 

Commissione insieme all’Assessore Galasso, all’Ingegner 

Laura… oltre a Laura Cioppi, a Laura Casanova, nel quale 

abbiamo dato l’okay a fare degli interventi quelli più 

immediati. Qualche giorno fa avrete visto una delibera di 

Giunta che ha stanziato le somme necessarie per la 

manutenzione e la dichiarazione dell’Assessore Galasso che 

a partire dai primi di maggio partiranno gli interventi di 

manutenzione sulla costa. È di ieri il comunicato stampa 

del Comune che parla di tutta la costa. Noi siamo rimasti 

sulla richiesta non di riqualificazione totale perché lì 

come sapete ci vuole un progetto importante, un 

finanziamento importante che ritengo che a breve arriverà, 

ma almeno di riqualificazione della piattaforma davanti 

alle casette dei pescatori, quello che ci siamo detti con 

voi quando siamo andati con la Commissione a fare il 

sopralluogo e ritengo che quegli interventi potranno vedere 



la luce. Sulla questione invece di aprire il muretto per 

creare la scaletta nella caletta, nell’insenatura accanto 

alla baia, anche lì Guardia Costiera e Soprintendenza non 

hanno ancora dato l’assenso e pare che l’assenso sia non 

sperato, diciamo, nel senso che dovremmo avere difficoltà a 

farlo. Però quando si tratta di altre istituzioni dobbiamo 

soltanto cercare di spingere il più possibile, ma più di 

tanto non possiamo fare né noi e né l’amministrazione. 

Quindi anche se fossimo autonomi bisogna spiegare a 

qualcuno la Soprintendenza o il demanio marittimo o la 

Guardia Costiera se ne fregano se si tratta… se non lo 

danno al Comune di Bari, figuriamoci a un Comune cento 

volte più piccolo. Scusate la digressione, ma andava fatta. 

Consigliera Noviello, sospensione del servizio per rinnovo 

esenzione ticket. L’ha detto anche il Consigliere De 

Stasio, l’ha detto anche il Consigliere Chieppa. Io sono 

stato informato ieri mattina di questa questione dal 

Consigliere De Stasio che poi è andato in Commissione. Ho 

interessato il Direttore Sanguedolce che mi ha detto di 

dargli 24 ore per verificare che cosa stia succedendo, 

perché come voi sapete nel grande mondo dell’ASL lui ha 

detto che deve verificare il perché di un’interruzione 

immediata. Se per esempio come l’altra volta, ve lo 

ricorderete, facemmo intervenire il Direttore Sanguedolce 

quando chiusero uno sportello e non si capiva che cosa 

fosse successo ed era un problema della cooperativa che 



gestiva il servizio, che aveva una persona in meno per una 

settimana e poi quando noi ci incontrammo riattivò il 

servizio. Vediamo che cosa è successo, mi ha chiesto 24 

ore, domani dovrei incontrarlo e capire se c’è la 

possibilità di ripristinarlo o altrimenti di spiegare il 

perché o vedere se c’è un periodo, come diceva la 

Consigliera Noviello, nel quale far abituare anche le 

persone al nuovo servizio telematico che ben venga, però 

purtroppo dobbiamo anche fare i conti con il tipo di 

popolazione che spesso è più anziana, che spesso è non 

avvezza e quindi la dobbiamo portare piano piano, come 

diceva anche la Consigliera. Consigliere Chieppa… 

Consigliere De Stasio, le ho risposto, ma alla critica di 

non comunicazione sono d’accordo con lei, però è una cosa 

di ieri mattina, cioè è chiaro che dovremmo essere più 

rapidi magari nel pubblicare i verbali. Io però vi posso 

dire una cosa? So che non siete d’accordo e so che la 

popolazione è più avvezza a fare politica spicciola sui 

social. Il problema è questo, che se noi dovessimo andare 

dietro a tutto quello che scrivono sui social noi dovremmo 

scrivere su Facebook dalla mattina alla sera. Allora sulle 

questioni importanti condivido, magari chiederò al 

Direttore quando ci sono dei verbali importanti di 

pubblicarli sul portale, penso che vi sia alcuna 

difficoltà, anzi lo possiamo fare, magari partiamo da 

questo verbale di ieri e lo pubblichiamo tra oggi e domani 



mattina sul portale. Però sulle singole questioni, 

guardate, ci attaccano ogni giorno, io sono uno di quelli 

giustamente più colpiti dalla stupidaggine di alcune 

persone che magari hanno interessi diversi. Io direi a 

quella persona, a quel cittadino che ha detto che noi non 

sappiamo mai niente, che non facciamo mai niente, che 

probabilmente dovremmo essere più autonomi, perché visto 

che ne aveva la possibilità non ha fatto il Consigliere, 

magari dimostrava di saper fare qualcosa di più di noi, 

invece ha rinunciato a fare il Consigliere e noi lo 

ringraziamo perché abbiamo avuto la possibilità di 

conoscere la Consigliera Valerio. Consigliere Chieppa, Vice 

Sindaco, ha ragione, io gliene parlai quel giorno subito 

dopo la Commissione e lui mi disse che aveva bisogno di un 

po’ di tempo per capire se con l’arrivo dei nuovi 

dipendenti era in grado di far riaprire la sede di Palese, 

tenuto conto che era uno dei suoi obiettivi quello di 

ridare la possibilità a tutte le sedi dell’anagrafe di 

riaprire. Gli avevamo dato anche dei suggerimenti, adesso 

provo a risentirlo e a vedere se… lui penso che sia 

disponibile ad un incontro, al massimo anziché farlo qui 

possiamo andare noi in amministrazione e penso che non 

abbia nessun problema a farlo. Per quello che riguarda le 

stanze, il Direttore si è fatto promotore di chiedere 

all’anagrafe di mettere a disposizione subito una delle due 

stanze non utilizzate perché ovviamente abbiamo la 



necessità di garantire una serie di servizi, tra cui l’URP 

che non abbiamo ancora attivato proprio perché non abbiamo 

la stanza a disposizione e il Direttore Ferrara ha da 

qualche giorno fatto un secondo sollecito per chiedere di 

mettere immediatamente a disposizione quella stanza. Penso 

di aver risposto a tutti quanti. Nell’ambito della 

comunicazione, è una cosa meno importante ma che va fatta, 

voi sapete che io devo comunicare nelle comunicazioni del 

Consiglio quando c’è il rilascio di patrocinio non oneroso. 

Abbiamo rilasciato il patrocinio non oneroso in questi 

giorni per una manifestazione popolare folcloristica “Il 

Maggio Santospiritese VI Edizione” che si svolgerà Santo 

Spirito Corso Garibaldi in data 08 maggio e il patrocinio è 

stato rilasciato a favore del comitato sagre di Santo 

Spirito.  

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

 



 

Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 
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